

# Le problème et le principe fondamentaux de la philosophie du Djoutché

**Han Dong Sung**

**Professeur à l'Université coréenne à Tokyo, Japon**

**Directeur de l'Institut international des Idées du Djoutché**

La philosophie du Djoutché est une conception du monde axée sur l'homme, car elle a posé le problème essentiel de la philosophie en mettant l'accent sur lui et a déterminé le principe philosophique privilégiant l'homme qui donne la solution à ce problème.

Le Secrétaire général Kim Jong Il a dit:

«La philosophie du Djoutché a posé comme le problème fondamental de la philosophie le rapport entre le monde et l'être humain, ainsi que la position et le rôle revenant à l'homme dans le monde; elle a déter-

miné le principe philosophique selon lequel l'homme est maître de tout et décide de tout, principe qui lui a servi de base pour éclairer la plus juste voie du modelage du destin de l'homme.» («La philosophie du Djoutché est une philosophie révolutionnaire originale»)

## **1. Le problème fondamental de la philosophie du Djoutché**

Pour remplir sa mission et ses tâches, la

philosophie doit avant tout poser correctement le problème philosophique fondamental et donner une juste solution à ce problème.

Le problème philosophique fondamental est un problème le plus élémentaire et essentiel à résoudre prioritairement pour établir une conception du monde. Le principe fondamental, la méthodologie, les composants et le contenu de la philosophie dépendent entièrement de ce problème.

De par sa nature de la science qui donne la conception du monde, la philosophie détermine le problème philosophique fondamental. Les sciences particulières se donnent comme objet d'étude les choses et les phénomènes particuliers du monde; la philosophie, quant à elle, étudie le monde dans son ensemble. Quand on dit que la philosophie a pour objet d'étudier l'ensemble du monde, cela ne signifie pas éclaircir toutes les choses et les phénomènes du monde, c'est d'ailleurs impossible de le faire. La conception du monde n'est pas la totalité des connaissances particulières sur les choses et les phénomènes du monde. La philosophie détermine et résout le problème crucial dans l'établissement de la conception du monde. Le problème le plus élémentaire et essentiel déterminé par la philosophie pour mettre en lumière la conception, le point de vue et la position unifiés à l'égard du monde, c'est là le problème fondamental de la philosophie.

Le problème fondamental de la philosophie doit seoir à sa mission destinée à éclairer la voie du modelage du destin de

l'homme et sa nature en tant que science qui donne la conception du monde.

Les philosophies précédentes se sont proposées comme le problème fondamental le rapport entre la matière et la conscience. Quand on dit le rapport entre la matière et la conscience, c'est la question de savoir laquelle est la première entre elles, c'est-à-dire, la matière préexiste à la conscience ou viceversa. On dit que c'est la question de l'origine du monde. Au cours de l'histoire, la philosophie s'est divisée en deux écoles principales autour du problème de rapport entre la matière et la conscience: le matérialisme et l'idéalisme. Les philosophes qui considéraient que la matière préexiste pour donner naissance à la conscience constituaient le camp matérialiste, tandis que ceux qui prétendaient la priorité de la conscience, considérant la matière comme ce qui est dérivée de la conscience constituaient le camp idéaliste.

Les philosophies précédentes ont pris pour le problème fondamental de la philosophie le rapport entre la matière et la conscience et pour cause. La philosophie doit avant tout tirer au clair l'origine du monde pour établir la conception du monde et éclairer la juste voie du modelage du destin de l'homme. Ce problème date du début de l'histoire humaine. Depuis la naissance de la philosophie, l'homme a commencé à porter un vif intérêt à l'origine du monde, alors qu'il avait la cognition très faible sur le monde environnant et qu'il était fort contraint des

circonstances naturelles. Les débats continuaient sur ce problème sans tirer une conclusion jusqu'à l'apparition du marxisme.

A partir du bilan de l'histoire philosophique, la philosophie marxiste a précisé que le problème fondamental qui traverse toutes les pensées philosophiques est celui de rapport entre la matière et la conscience. Ainsi elle a mis fin aux débats historiques sur ce problème, en élucidant la préexistence de la matière par rapport à la conscience qui en découle.

Le rapport entre la matière et la conscience est un problème important à résoudre pour la conception du monde. Mais l'éclaircissement de ce problème ne signifie pas la solution de tous les problèmes soulevés sur la voie du modelage du destin de l'homme. En tant que problème concernant l'origine du monde et la source de la cognition, le problème de rapport entre la matière et la conscience n'implique pas ce qui est plus essentiel sur le monde et le destin de l'homme, à savoir quel est le rapport de l'homme avec le monde, le destin de l'homme est décidé par lui-même ou il dépend du monde environnant.

La philosophie du Djoutché a posé sous un jour nouveau le problème philosophique fondamental une fois le problème de rapport entre la matière et la conscience tiré au clair par la philosophie marxiste. Le problème philosophique fondamental nouvellement posé par la philosophie du Djoutché concerne le rapport de l'homme avec le monde.

Bien que très compliqué et varié, le rapport de l'homme avec le monde peut être considéré essentiellement sous les deux aspects: la position de l'homme dans le monde et le rôle qu'il joue dans la transformation du monde.

La position de l'homme dans le monde, c'est la question de savoir si l'homme domine le monde environnant ou vice versa, autrement dit, qui est le maître du monde. Le problème du rôle de l'homme dans le développement du monde, c'est la question de savoir à qui est le rôle déterminant dans la transformation du monde, à l'homme ou au monde environnant, c'est-à-dire où est la force de la transformation du monde.

Le problème fondamental posé par la philosophie du Djoutché siège à la mission et à la nature de la philosophie.

Le problème fondamental de la philosophie du Djoutché cadre avec la mission de la philosophie destinée à éclairer la voie du modelage du destin de l'homme. Le destin de l'homme étant déterminé dans son rapport avec le monde, la philosophie doit donner une solution au problème de rapport de l'homme avec le monde, soit à celui de la position et du rôle dévolus à l'homme dans le monde. Ce n'est qu'à partir de ce problème que la philosophie peut préciser la question de savoir qui est le maître du destin de l'homme, l'homme lui-même ou le monde environnant et à qui est la force du modelage du destin de l'homme, à l'homme lui-même ou au monde environnant, et partant, éclairer le moyen du

façonnage du destin de l'homme.

Le problème fondamental de la philosophie du Djoutché s'accorde avec la nature de la philosophie qu'est la science donnant la conception du monde. Le problème de rapport de l'homme avec le monde, c'est-à-dire le problème de la position et du rôle qui reviennent à l'homme dans le monde n'est ni problème purement humain ni problème d'un objet particulier du monde environnant. C'est un problème relatif à la conception du monde nouvellement posé dans les conditions où le problème de l'origine du monde est résolu de façon matérialiste. Ce n'est que lorsqu'elle part de ce problème que la philosophie peut éclaircir la question de savoir ce que c'est que le monde où vit l'homme et comment l'homme doit le considérer, et partant, donner la conception, le point de vue et la position à l'égard du monde axés sur l'homme.

## **2. Le principe fondamental de la philosophie du Djoutché**

Le problème fondamental de la philosophie du Djoutché apporte une solution au problème fondamental de la philosophie. La philosophie du Djoutché détermine le principe philosophique axé sur l'homme qui donne la réponse au problème de rapport de l'homme avec le monde, c'est-à-dire au problème de la position et du rôle dévolus à l'homme dans le monde.

Le principe fondamental de la philosophie du Djoutché est ceci: l'homme est maître de tout et décide de tout. Que l'homme est maître de tout, c'est le principe qui donne la réponse au problème de la position de l'homme dans le monde; quand on dit que l'homme décide de tout, on veut dire le principe qui donne la solution au problème du rôle de l'homme dans la transformation du monde.

En disant que l'homme est maître de tout, on veut dire qu'il est le maître du monde et de son destin. L'homme est un être qui vit, non pas soumis au monde environnant, mais en le soumettant à sa volonté et à ses exigences. Dans son rapport avec le monde, il vit et se développe. Ce n'est qu'en obtenant de la nature des vivres nécessaires à la vie qu'il peut exister, de même qu'il peut mener une vie digne d'être social seulement dans les rapports sociaux. En dehors de la nature et de la société, il ne peut ni exister ni se développer. Mais il ne se soumet pas passivement au monde environnant. L'homme est le seul être souverain qui saisit la nature du monde et la loi de son évolution et qui sur cette base, soumet le monde à ses désirs. Dans le monde il y a des myriades des êtres matériels, mais ce n'est que l'homme qui vit en soumettant à ses désirs le monde environnant.

L'homme se charge de son destin pour le modeler selon sa volonté. Le destin de l'homme se façonne dans son rapport avec le monde environnant dont il est le maître. Il va sans dire que le monde environnant qui est au

service de l'homme ne peut pas décider du destin de l'homme. De même qu'il est maître du monde, l'homme est maître de son destin.

La position de l'homme en tant que maître du monde s'accroît sans cesse au cours de l'histoire. A une étape donnée de l'histoire est limitée la sphère du monde qui est au service de l'homme. Mais l'homme continue de l'étendre à travers des générations.

Quand on dit que l'homme décide de tout, cela veut dire qu'il joue le rôle déterminant dans la transformation du monde et de son destin.

Le rôle déterminant joué par l'homme dans la transformation du monde implique les deux sens: l'un est que l'homme est le seul capable de transformer le monde, l'autre est qu'il est le facteur principal qui joue le rôle déterminant parmi de nombreux facteurs qui s'exercent sur la transformation du monde.

Ce n'est que l'homme qui transforme le monde. L'animal aussi peut donner une certaine influence au changement de la nature, mais ce n'en est qu'une partie qui a lieu spontanément. L'homme est l'unique être créateur qui transforme le monde de façon consciente et dans un but déterminé selon sa volonté et ses revendications. Parmi tant d'êtres matériels existants dans le monde, ce n'est que l'homme qui transforme le monde consciemment et dans un but précis.

L'homme est le facteur principal qui joue le rôle déterminant dans la transformation du monde. Avec l'homme, plusieurs moyens matériels et techniques constituent des

facteurs de la transformation du monde. D'énormes moyens matériels et techniques une fois mobilisés accélèrent autant avec succès la transformation du monde. A la mesure de la transformation du monde apparaissent des moyens matériels et techniques plus efficaces, exerçant une influence de plus en plus grande sur la transformation du monde. L'homme accroît sans discontinuer sa capacité créatrice au cours historique de la modification du monde. Et il porte à une étape plus élevée les activités qu'il mène pour transformer et modifier le monde.

L'homme joue également le rôle déterminant dans le modelage de son destin. Le destin de l'homme étant transformé dans son rapport avec le monde environnant, les conditions et les circonstances du monde environnant exercent une certaine influence sur le modelage de son destin. Surtout les rapports sociaux et les richesses matérielles et culturelles formés au cours de l'histoire donnent une grande influence aux activités de l'homme. Mais le monde environnant est en tous cas l'objet de la transformation de l'homme, de même que les rapports sociaux et les richesses matérielles et culturelles sont créés et utilisés par lui-même. Par conséquent, l'influence du monde environnant sur le façonnage du destin de l'homme dépend de la manière dont il déploie ses activités.

Le destin de l'homme se façonne à travers les activités qu'il mène pour transformer le monde.

Puisqu'il joue le rôle décisif dans la

transformation du monde, l'homme joue aussi le rôle déterminant dans le modelage de son destin.

Le principe selon lequel l'homme est maître de tout et le principe que l'homme décide de tout sont liés étroitement.

Le rôle décisif joué par l'homme dans la transformation du monde est assuré par la position qu'il a dans le monde en tant que maître du monde. Puisqu'il est le plus supérieur être en tant que maître du monde, l'homme joue le rôle déterminant également dans la transformation qu'il apporte au monde consciemment et dans un but précis.

La position de maître que l'homme possède dans le monde est assurée par le rôle déterminant qu'il joue dans la transformation du monde. Puisqu'il est l'être le plus puissant qui joue le rôle déterminant dans la transformation du monde, l'homme occupe la position de maître du monde et soumet le monde de plus en plus à ses désirs.

Le principe fondamental de la philosophie du Djoutché selon lequel l'homme est maître de tout et décide de tout reflète correctement la réalité de notre temps où s'accroissent encore plus la position et le rôle qui reviennent à l'homme.

L'homme est l'unique être social du

monde réel qu'il transforme sans cesse. Les actions entre l'homme et le monde impliquent les actions que l'homme exerce de façon active sur le monde environnant et les influences du monde ambiant sur l'homme. Ce qui est principal ici sont de toutes façons les actions actives de l'homme. Grâce à ses actions positives, les mauvaises influences du monde environnant sur l'homme sont surmontées et sont créées et utilisées les conditions et les circonstances favorables. C'est ainsi que le monde se transforme et se développe.

La position et le rôle dévolus à l'homme en tant que maître et transformateur du monde s'accroissent au fil des jours. Grâce aux activités intenses des masses populaires qui s'affirment comme maîtres du monde et de leur propre destin, le monde se transforme sans cesse de sorte qu'il leur rend service plus efficace. La réalité d'aujourd'hui qui voit s'accroître plus que jamais la position et le rôle de maîtres des masses populaires prouve la pertinence du principe fondamental de la philosophie du Djoutché selon lequel l'homme est maître de tout et décide de tout, le principe qui sert de base à la philosophie du Djoutché. L'ensemble du système et le contenu intégral de la philosophie du Djoutché sont déployés sur la base de ce principe.